

SUSCRICION
EN SALAMANCA.
Un mes. . . . 4 rs.
Seis idem. . . 22 rs.

EL CORREO SALMANTINO

SUSCRICION
FUERA DE LA CAPITAL
Un mes. . . . 5 rs.
Seis idem. . . 28 rs.

PERIODICO DE CIENCIAS, ARTES, COMERCIO, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Sale los martes, jueves y sábados
de cada semana.

Se suscribe en esta ciudad en casa del Editor, calle de la Bola
n. 3—librería de D. Domingo Blanco, calle de la Rua—y casa
de D. Mariano Alegría, portales del Corrillo.
Las reclamaciones y comunicados, se dirigirán francos de porte.

Anuncios: 2 cuarto línea los suscritores,
y 2 los que no son. Com. 2 rs.

NÚMERO 55.

JUEVES 18 DE SETIEMBRE DE 1851.

CUATRO Cs.

UNA OJEADA A LA SIERRA DE FRANCIA.

2.º

Llegará un día en que ciertos planetas se eclipsen, y que algunas clases mimadas bajo su influencia maldigan la fortuna que se les acaba. Vendrá otro en que la agricultura y el comercio lleguen á su apogeo, y los pueblos cambien su triste aspecto por la alegría.—Si se ven espesas nubes de humo que recorren el espacio por do quiera, no hay que preguntar la causa de esta decoracion... Es el vapor, que empujando al género humano á donde no se esperaba en el siglo pasado, casi pretende hacer ganar la vez al tiempo... Esto servirá de consuelo á los que hoy se quejan de algunas pérdidas....

Las vias de comunicacion que son en todas partes una de las señales de vida de un pais, y uno de los surtideros mas prósperos de la riqueza pública se hallan en esta comarca en un estado casi inservible. La necesidad de abrir caminos vecinales, tanto de primero como de segundo orden, es tan indispensable y de tal importancia, que en ellos consiste las mas de las veces el estancamiento de sus frutos y el que se coma el pan mas ó menos caro. Esto solo en cuanto al interés y conveniencia de las diez ó doce mil almas que contiene la Sierra; pero

atendidas tambien razones de utilidad general, son doblemente urgentes y precisas esas mejoras.

En Tamames se celebra todos los martes un buen mercado de granos con especialidad, que consumen todos estos pueblos haciendo su importacion con caballerías. En esta villa se hace una feria en los dias 6, 7 y 8 de setiembre, que aunque nula en ganados, no es la peor para el comercio, y todos los géneros que vienen á esponsorse de la capital de provincia, Bejar y otros pueblos los trasportan en acémilas.—Bejar y Ciudad-Rodrigo que casi se hallan equidistantes de esta villa en línea recta de E. á O. y 14 leguas de travesía, considerados el uno por su riqueza fabril y el otro como punto militar, por precision tienen que rozarse con alguna frecuencia, y no tienen mas arbitrio que transitar de mala manera y gastando mas de un duplo de tiempo que se emplearía teniendo buen camino. Bejar, el industrial, el hospitalario, el que alentando el trabajo en el seno de sus fábricas abuyenta la mendicidad de multitud de familias desgraciadas. Bejar, repito, que por su brillante posicion de fortuna y por sus contratas de paños, ha podido

lograr que se allanasen las inmensas dificultades que estorbaban el paso para sus frecuentes comunicaciones con la córte, en términos de atraer ya carruajes para sí y para el servicio del público en aquella direccion, ¿cuántas ventajas no tendria como punto de partida, si extendiendo el interés y la conveniencia á los pueblos de este pais, Ciudad-Rodrigo, Sierra de Gata y parte de Estremadura, se alcanzase regularizar sus caminos? Las aguas termales de Baños tan milagrosas, por decirlo asi, y tan necesarias á la vida de los de este pais, como á la de cualquiera otro, porque en todas partes hay enfermos y paralíticos. Los nuevos baños de Caldillas que tambien por sus buenos y repetidos resultados se ven sumamente concurridos. Portugal, en fin, que tiene en expectativa á toda la provincia, especialmente por los pendientes y nunca acabados tratos sobre la interesante navegacion del Duero, aun cuando por de pronto no dé los benéficos resultados que se esperan, llegará un dia, de seguro, en que se realice ese proyecto internacional, sino por la desaparicion de los lindes que hoy nos dividen, por el convencimiento al menos del mútuo interés que por cima de

FOLLETIN.

LA CAPILLA ESPIATORIA.

NOVELA ORIGINAL

POR

Antonio Garcia del Canto.

(CONTINUACION).

Embriagado con el triunfo que creía haber alcanzado sobre el duque, y creyendo asegurada la tranquilidad de Blanca, al menos hasta el regreso del emperador, del cual no dudaba alcanzar la posesion de su idolatrada hermosa, no pensaba mas que en el porvenir de felicidad que se presentaba á sus ojos, sin que la mas ligera nube viniese á empañar sus deliciosos sueños de ventura.

Su generoso y caballeresco corazon era incapaz de sospechar que las palabras del duque habian sido dictadas por la mas refinada hipocresia. Asi es, que pasaban para él las horas tan veloces, como pasan los momentos en que el niño corre tras una pintada mariposa en una pradera matizada de flores.

Pero no sucedia lo mismo á Hernan, el cual pasado el primer momento de alegría causado por el plácido desenlace de la escena que habia tenido lugar entre padre é hijo, se entregó á una profunda meditacion acerca de los motivos que habrian obligado al duque á cambiar repentinamente la cólera en dulzura y el odio en cariño.

Por mas ideas que revolvía en su mente, no podia encontrar ninguna que le condujese al resultado que deseaba; pero á pesar de esto, su corazon no estaba tranquilo y le gritaba que el duque tramaba alguna nueva maldad. En su consecuencia, creyó lo mas oportuno el observar lo que pasaba en el palacio del duque, y aquella misma tarde dió principio á su honroso espionaje.

Poco tardó en asegurarse de que no le habia engañado su corazon, pues apenas se habia apostado en una esquina que dominaba las dos salidas principales del palacio de San Roman, vió salir una litera por la puerta principal.

Creyendo ver en aquella litera el principio de la trama que habia pronosticado, de esquina en esquina y de calle en calle, fué

siguiéndola á distancia con nienta y procurando confundirse entre la multitud que pululaba por todas ellas.

Detúvose fuera de una de las puertas de la córte en un paraje oculto y desde el cual se podia ir á la quinta de Sandoval dando un pequeño rodeo.

Entonces adivinó con la feliz sagacidad que le era peculiar, máxime cuando se trataba de emplearla con el objeto de hacer bien, el motivo de la detencion de aquel vehículo.

Tomó la precaucion de asegurarse de que no habia ninguna persona dentro, y en seguida regresó precipitadamente á su casa, y sin decir nada de lo que habia visto al marqués, ensilló los caballos.

Despues de haber preparado cuanto creyó necesario para una repentina salida, volvió á colocarse en un paraje oculto desde donde podia ver sin ser visto, qué significaba la detencion de aquella litera.

No tardaron en quedar satisfechos sus deseos, pues á poco tiempo de haber obscurecido vió venir al duque, á quien conoció perfectamente á pesar de ir embozado

estrañas influencias se deja reflejar en beneficio de los dos pueblos. Esto y todo lo demás demandan imperiosamente que se satisfagan esas necesidades que podrían llamarse de primer orden, por cuanto la vía que cruzará la línea de O. á E. partiendo de Ciudad-Rodrigo, ó desde la frontera del vecino reino en su caso, y tocando por este punto y Bejar fuera hasta Madrid, llegaría á tener una importancia inapreciable hoy; pero que de todos modos, estimarian aun en proyecto muchos pueblos de ambas Castillas.

Vencidos, pues, los mayores inconvenientes que se presentaban hasta Bejar, poco mas costaria comparativamente el allanamiento de los que ofrecen las 14 leguas que restan á Ciudad-Rodrigo, y 6 mas en su caso hasta Portugal, en virtud á que el terreno no presenta graves dificultades. En el año de 1841 y 42 se hicieron algunas obras que permitieron el paso de carruajes procedentes de Bejar á esta villa (1). La parte de Ciudad-Rodrigo tiene mejor piso, y de consiguiente no hay que dudarse de la fácil posibilidad de realizar este proyecto que tantas ventajas promete. La que está declarada como camino vecinal de primer orden y conduce de esta capital de juzgado á la de provincia tocando por Rinconada, que es por ahora la mas interesante para el país á causa de la dependencia de sus municipalidades con el gobierno de la provincia ofrece escollos é inconvenientes de difícil vencimiento. Respetando cuanto deba los motivos que se tuviesen para determinar

(1) Bajo la direccion de don Juan Presa, juez de primera instancia de esta villa en ese tiempo, quien se hallaba autorizado al efecto por el gefe político don José Marugán, se repararon bastante estos caminos por la prestacion personal de los pueblos; pero las aguas los descarnaron presto por falta de canchales y vertientes oportunos. Esto le valió á dicho juez la cruz de Isabel la Católica.

hasta los ojos, siguiéndole á corta distancia su ayuda de cámara Nuño.

Llegar al vehículo, subir á él despues de haber hablado en voz baja al conductor y partir por un camino poco usado, pero que podía conducir á la quinta de Sandoval, fué obra de muy pocos momentos.

Hernán, dudó por un instante de la resolución que tomaria en tan críticas circunstancias, pues aunque de antemano estaba resuelto á avisar al marqués apenas llegase este caso y para el cual y no perder tiempo, habia ensillado con anticipacion los caballos, temia con razon el primer arrebató de su señor y le aterraban las consecuencias funestas que podría tener el participarle tan inesperada y repentinamente, que tal vez ya no habria tiempo para salvar de las garras del milano á la dulce paloma que era en el mundo su dicha y felicidad.

Veia tambien por otra parte la fatal trascendencia que podría traer el que el duque se ciñese los laureles de su hipocresía, tanto porque la ignorancia de su señor no podría durar mucho tiempo y su furor seria entonces tanto ó mas violento, cuanto porque tal

ese derrotero y prescindiendo si se quiere de las cansadas y pedregosas pendientes, que haciendo una perpétua desigualdad, dificultarian siempre el curso de los carruajes por mucho que se gastan, hay que tener en cuenta una circunstancia cuyo interés vital escede á todos los cálculos humanos.

Salvada despues de media hora de fastidiosa subida la primer cima que está á espaldas de Arroyomuerto recorre el camino de S. á N. una línea de dos leguas hasta pasar la enaltecida sierra de las Quilamas. De suerte, que viene á ser un puerto de cerca de tres horas de tránsito que se hace insoportable en invierno. Es de tal manera frio y tanto cuaja allí la nieve que hay que abandonarle largo tiempo por evitar los peligros que á cada paso ofrece. Mas de una vez hemos tenido que lamentar la pérdida de personas del país, quienes con todo su conocimiento práctico del terreno, se han sepultado en la nieve, ó han muerto arrecidos en medio del camino. Hay otra senda por donde pudiera trazarse esta vía de comunicacion con la capital de la provincia, la cual sin ser mas costosa ofrece una salida suave, y sin los riesgos que el puerto de la Media Fanega y Quilamas, es la que pasa por Cilleros de la Bastida y va á desembocar al pueblo de Tejada, reuniéndose media hora despues al mismo camino que se lleva por Rinconada. La distancia próximamente es la misma, pues que apenas se rodea un cuarto de hora. Todas las ventajas ceden en favor de esta ruta.

El único camino que en el día permite carruaje, aunque trabajosamente, de Salamanca á esta villa, es el que viene por Matilla, Tamames y Aldeanueva. En 1841 y 42 se esplanó la parte que corresponde al término baldío llamado

vez no estaba lejos el día en que ambos rivales supiesen los lazos que los unian; y si el duque era ya esposo de Blanca, no podría haber nunca entre ellos una reconciliacion franca y un cariño duradero, lo cual haría mas desgraciada á la inocente Blanca.

Despues de haber hecho esta reflexion, se decidió á seguir su primer impulso y partió velozmente á participárselo al marqués.

Inesplicable fué la angustia de Carlos al ver entrar á Hernán en su cámara, casi sin aliento, cubierto de sudor y pintado en su semblante el temor y la tristeza. Le preguntó por fin con el mas tierno cariño por la causa de su agitacion.

No se figuraba el infeliz que podía ser él, el motivo de aquel desorden de su criado, y Hernán que conocia el golpe que iba á dar á las ilusiones de su corazón inocente, hubiera deseado morir en aquel momento antes que ser el órgano por donde tuviese que saber la desgracia que le amenazaba. Pero en vista de las instancias del marqués, y conociendo que si tardaba en decirle lo que habia visto podía dar tiempo al duque para

Fuente Castaño, haciendo algunas reparaciones en lo demás, para lo cual se facilitó una corta cantidad de fondos provinciales. En este año se han construido en el mismo punto con la aprobacion de la autoridad superior gubernativa de la provincia dos pontones y un vado con sus correspondientes trozos de calzada, cuyas obras eran sumamente necesarias. Empero ni esto es suficiente para quedar como merece ese camino, ni fácil, ni equitativo por otra parte el que por la prestacion personal y á expensas únicamente de los pueblos inmediatos y de frecuente tránsito como ahora ha sucedido, se realicen estas obras, 1.º: porque siendo de corto vecindario los pueblos limítrofes, hasta una legua de distancia á una gran parte de camino y poco propósito sus gentes para esta clase de trabajos, segun observamos en la obra de los pontones, no es fácil que por este solo medio se lleven á cabo estas mejoras. 2.º: porque teniendo que invertir muchos jornales y practicar desagüaderos y alcantarillas, seria muy duro que todos los gastos recayeran sobre esos pequeños pueblos, ó sobre los del interior de la Sierra que hartó tienen que trabajar en los suyos de segundo orden, por lo escarpado del terreno. En buen hora que se dé por quien corresponda segun reglamento, la prestacion prevenida, y que en proporcion contribuyan con las cantidades asignadas en el presupuesto municipal; pero cuando por las circunstancias especiales del terreno no alcanzan todos esos recursos para atender á necesidades de interés público, ¿por qué no se ha de suministrar de los fondos provinciales, sino todo lo necesario, por lo menos lo bastante, siendo posible á reparar lo mas indispensable en ese elemento que es cuestion de vida

consumar su perfidia, se decidió á tartamudear estas palabras:

—Acabo de ver partir al duque misteriosamente para la quinta de Sandoval.

El rayo que se desploma con horrendo estampido en medio de la tempestad y desgaja la encina á cuyo pié se ha guarecido el caminante, no causa á su alma una emocion tan violenta como la que causó al marqués tan infausta noticia.

Aturdido, convulso de rabia y centellando sus ojos, gritó con voz de trueno:

—Hernán, mi espada, mi daga y un caballo!

Hernán que obedecia maquinalmente, le presentó la espada y la daga, que se ciñó el marqués al mismo tiempo que bajaba á saltos como un tigre, la escalera.

Montó á caballo, y sin notar que seguia su fiel criado, cruzó en un minuto el espacio que separaba su casa de la puerta que daba salida á la quinta de Sandoval.

El fogoso corcél, volaba por medio de árboles, peñas y barrancos, á pesar de la oscuridad de la noche.

(Se continuará.)

ó muerte para los pueblos? Una sola respuesta pudiera satisfacer mi curiosidad. Que aun en la posibilidad de corresponder á mis deseos, nadie hasta hoy ha pretendido esponer siquiera estas necesidades de la Sierra de Francia, cuanto mas solicitar el conveniente patrocinio de las autoridades de la provincia y seria mucha verdad; porque tal es el temor ó encogimiento de estas gentes en materias semejantes. Pues bien, ya que hasta aquí no haya habido quien denuncie sus necesidades hasta este punto, ni quien propusiera los medios de mejorar su suerte; yo que soy hijo del pais, quien como el que mas me conduelo de sus males, quien como individuo de la junta de caminos del partido, he tenido que estudiar un poco este montañoso solar, levantaré mi humilde voz hasta donde alcance, seguro de que será escuchada, sino pudiese ser correspondida de otra manera, por el celoso cuanto digno gobernador de la provincia, á cuya protectora autoridad me dirijo, y de quien tenemos señaladas pruebas de interés en todos ramos. Y cuando así no fuera, nunca me faltaria la satisfaccion de haber dedicado estas débiles líneas en obsequio de mi pais el que de seguro no tendrá la ingratitud de menospreciarse á sí mismo, por mas que mi tosca pluma haya acertado á bosquejarle como merece.

Sequeros y agosto de 1851.

José Martin Rodriguez.

PARTE OFICIAL.

Ayer nos faltaron los periódicos de la córte y por lo tanto no damos hoy extracto de la Gaceta.

El Boletín del día 15 contiene una circular del señor gobernador anunciando la subasta del Boletín oficial de esta provincia para el año próximo de 1852, la que se verificará el primer domingo de noviembre próximo, á las tres de la tarde, en las oficinas de este gobierno de provincia.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

FRANCIA.

La conspiracion descubierta hace pocos dias, ha ido dejando las proporciones colosales, con que en un principio se habia presentado. Muchos de los presos han sido puestos en libertad por no encontrar culpabilidad en ellos.

La candidatura del príncipe de Joinville va quedando reducida á pesar de los esfuerzos de la pandilla de Mr. Thiers á las diminutas proporciones de una intriga. Teniendo en contra suya á los legitimistas, bonapartistas y orleanistas partidarios de la fusion, han llegado á comprender los verdaderos y sinceros amigos de la familia de

Orleans, que seria esponer al príncipe á un desaire y á un desengaño de que no tiene necesidad.

La candidatura de Mr. Carnot gana en cambio mas terreno cada dia. Se aseguraba en París que el general Cavaignac habia manifestado á sus amigos que no abriga la menor pretension y que así lo declara pública y solemnemente en el momento oportuno, á fin de que todas las fuerzas republicanas marchen de concierto.

AUSTRIA.

El 13 circularon en la córte noticias de graves trastornos ocurridos en Viena. Decíase que el gobierno habia recibido esta nueva por un despacho telegráfico. Habiendo acudido á fuentes en que pueden saberse estas noticias, podemos asegurar que son inexactas. Lo único que hay en Madrid son algunas correspondencias en que se dice que efectivamente las últimas medidas tomadas por el gobierno austriaco habian producido un profundo descontento en la capital del imperio y en muchos otros estados de Alemania.

CONSTANTINOPLA.

En Constantinopla ocurrió el mismo dia una modificacion. Soliman-Bajá, ha sido reemplazado en el cargo de capitán bajá por Mehemet-Ali, antiguo ministro de la Guerra, hermano político del sultan. En el ministerio de Hacienda ha entrado Nazif-bajá. Se atribuía este cambio á la fatal situacion del Tesoro, que era tan apurada que la escuadra no habia podido hacerse á la vela por falta de recursos. Esta escuadra se compone de seis navios de línea, ocho fragatas y cuatro buques de vapor, y continuaba sus aprestos para salir con rumbo á Alejandria segun se creía, aunque tambien se suponía que su principal mision era la de dar caza á los piratas que tienen infestado el Archipiélago y mas principalmente las aguas de Salomea.

NOTICIAS DEL REINO.

Escriben del Ferrol, que la muger de un marinero del depósito de aquel arsenal llamada Felisa Martinez, ha dado muerte á un hijo suyo de diez á once años de edad, y de una constitucion física bastante delicada. Se atribuye á un raptó de locura, el que esa desgraciada muger estrangulase del modo mas cruel á su inofensivo hijo, pocos momentos despues de haberle estado curando con el mayor cariño un grano ó llaga que tenia en un pié, lo que le impedia el poder salir á la calle. Sin embargo la Felisa era reputada por muy cuerda, razonable y cuidadosa de su casa y familia.

Se han presentado en el gobierno de provincia de Málaga varios escritos de denuncias de minas de plomo, situadas en Sierra-Blanca, término de Marbella.

En Mataró se celebró el día 8 la solemne ceremonia del bautizo de una fragata de grandes dimensiones construida en el astillero. Concurrieron al

acto las autoridades y personas notables de la poblacion. A la nueva fragata se ha puesto el nombre de *Floridablanca*.

El día 7 llegó al puerto de Málaga el vapor de guerra español *Caledonia*, con un batallon del regimiento Infante, número 5, y se embarcó el de Navarra, emprendiendo de nuevo su navegacion. El mismo dia fué el primero de la feria llamada de la Victoria, que anualmente se celebra en dicha ciudad. La ancha y hermosa calle de aquel nombre estaba toda llena de puestos. La concurrencia era numerosa.

PARTE LITERARIA.

SONETOS.

A mi querida Madre dedicándola mis poesías.

Fragante palma el alto firmamento
Orna con sus guirnaldas vagarosas,
Y un vástago á sus plantas amorosas
Alzarse anhela á la region del viento.

En vano le combate turbulento
El austro, y cien tormentas espantosas,
La palma con sus ramas poderosas
Intrépida le ampara en su ardimiento.

Al fin levanta el vástago la frente
De inmarcesibles frutos coronada,
Y á la palma los rinde reverente.

El vástago soy yo; Madre adorada!
Acoged, palma mia, tiernamente
Los ecos de mi lira destemplada.

Agosto 20 de 1847.

A UNA SIRENA.

¡Tórmes hermoso! Tórmes cristalino,
Dó juega el cisne de nevadas plumas;
Vencer en gentileza no presumas
Al que mi pecho adora ángel divino.

Tu trasparente espejo, en tu camino,
No oscurezcas con candidas espumas;
Porque retrates las bellezas sumas
De su angélico rostro peregrino.

Pinta su blanca frente de azucena,
Su ebúrneo cuello, sus cabellos de oro,
Y el donoso reir que me enagena.

Poro no, no retrates tal tesoro,
Me dieras celos ¡ay que á esa Sirena
La idolatraras como yo la adoro!

Noviembre 23 de 1847.

MANUEL VILLAR Y MACÍAS.

NOTICIAS VARIAS.

Descubrimiento importante.—En los anales de los caminos de hierro hallamos el siguiente medio, buscado en la electricidad voltáica por Mr. Babington, para preservar de incrustaciones á las calderas del vapor. Está reducido á poner estas en contacto con otro metal mas oxidable que el de las mismas calderas, colocando el metal en cuestion en el fondo y centro de ellas, bien soldado, á fin

de que, introducido en agua hirviendo, se verifique la acción voltáica entre el zinc, el agua y el metal de las calderas que se quieren preservar de las incrustaciones tan nocivas á su conservación.

—**Estadística de la imprenta.**— Hé aquí un estado del trabajo de las prensas francesas, durante los siete primeros meses de 1851, con la comparación del mismo trabajo en el año anterior.

	Año de 1851.	Año de 1850.
Obras impresas en todos idiomas.	4,876	5,301
Grabados y litografías.	369	487
Cartas y planos.	53	49
Obras de música.	203	196
Total.	5,503	6,033

—**Estadística criminal en Francia.**

Temible y desconsolador es en extremo el cuadro triste que ofrecemos á continuación, tomado de *La Feuille du Peuple*, diario de París.

Reuniendo, dice, las condenaciones á reclusión y las prisiones hechas durante el año de 1849, nos dará por resultado el número siguiente:

Tribunales de los asises.	3,075
Idem correccionales.	70,935
Idem de policía.	14,743
Total.	88,753

Esto es horroroso; y aun lo es mas si añadimos 34,548 crímenes que quedaron impunes porque no se conocieron sus autores, ó no hubo contra ellos pruebas suficientes á hacer palpable su delito. Los suicidas fueron 3,583 en dicho año; 817 de los cuales eran mujeres.—Total general: 126,888 desgraciados!

GACETILLA DE ESTA CAPITAL.

—**Lotería primitiva nacional.**

Números premiados en la Estracción de 15 de Setiembre de 1851.

45—56—59—20—80.

Para la siguiente que se ha de celebrar en 6 de Octubre próximo, se admiten jugadas en la Administración de Salamanca hasta el día primero del mismo.

—Tenemos entendido que el doctor y catedrático de Jurisprudencia en esta Universidad, don Miguel Carrasco pronunciará el Discurso en la apertura del curso de 1851 en 1852.

—El laborioso y entendido director de la Biblioteca Universal y otras publicaciones literarias don Angel Fernandez de los Rios, vá á publicar por medio de la *Ilustración* una descripción detallada de la exposición de Londres acompañada de cerca de mil láminas primorosamente grabadas.

Se empieza la publicación desde el 20 del corriente: la colección de números en que se publique, formará un tomo que pueda encuadernarse separadamen-

te. Las suscripciones se admiten desde primero de setiembre; y el precio en provincias es de 8 rs. al mes, 20 el trimestre, 40 el semestre, y 60 al año.

No podemos menos de recomendar la suscripción de una obra tan interesante para todas las clases, y donde se reflejan los adelantos de la industria moderna.

Los señores que gusten suscribirse pueden acudir á casa de los corresponsales en esta ciudad de don Angel Fernandez de los Rios.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día.

Santo Tomas de Villanueva, arzobispo de Valencia.

Nació santo Tomas en Fuenllana, lugar pequeño de Castilla la Nueva, el año de 1488: pero se crió en Villanueva de los Infantes, y de aquí tomó el sobrenombre de Villanueva. Sus padres le educaron, inspirándole desde la cuna la virtud de la misericordia y de la limosna. Era apacible, ingenuo, y devoto en particular de María Santísima. Estudió en la Universidad de Alcalá é hizo rápidos progresos. Se trasladó luego á esta de Salamanca y fué aplaudido grandemente. Quisieron elevarle á las dignidades eclesiásticas, y él tomó el hábito de ermitaño de San Agustín. Ejerció varios empleos en su orden hasta prior, y esplicó teología en su convento de Salamanca. Fué nombrado arzobispo de Granada y renunció; lo fué de Valencia y se vió obligado á admitir Socorria á todos y era grande en humildad. Fué avisado por una voz divina anunciándole el día de su muerte. Entregó su alma al Señor el día 8 de setiembre de 1555. El mismo día de su muerte manifestó el Señor su santidad con gran número de milagros. Su cuerpo se halla en una magnífica urna de plata en la Iglesia Catedral de Salamanca al lado del de san Juan de Sahagun.

SANTOS DE MAÑANA.

San Genaro Obispo, y compañeros mártires.

EFEMÉRIDES.

Setiembre.

Día 48—En el año 54 de la era cristiana nació en Itálica el emperador Trajano.

ANUNCIOS.

DOMINGO CASTILLO, PINTOR DE MADRID.

Como profesor en toda clase de pinturas y dorados,

ofrece á Vds. su establecimiento en esta ciudad, calle de la Rua, número 51, por si gustan favorecerle en cualquiera de los ramos que en dicha profesion toca, y con bastante inteligencia, como se podrá ver, por haber seguido los estudios de la academia de San Fernando y en sus salas del natural.

Se restauran toda clase de pinturas antiguas, tal como se hace en el Museo de Madrid y sin que se conozca nada por estropeado que esté el cuadro. Tambien se pinta de perspectiva, decoraciones y monumentos, retablos, adorno, paisaje, flores, jaspes, imitación de maderas, muestras, tiendas, techos de adorno y lisos. Tambien se hacen cortinas transparentes.

NEORAMA,

calle de la Rua, n.º 51.

Se manifiestan desde las once de la mañana en adelante ó sea hasta las nueve de la noche, las vistas que á continuación se expresan:

PRIMERA VISTA.—Entrada en Madrid por la puerta de san Vicente, y el Palacio de los Reyes.

SEGUNDA VISTA.—El Teatro de Oriente y parte de dicha plaza.

TERCERA.—Puerta del Sol con sus edificios y Casa de Correos.

CUARTA.—Embarcadero del ferrocarril donde se ve el Wagon de SS. MM.

QUINTA.—Uno de los puentes en el acto de pasar un convoy.

SEXTA.—El palacio de Aranjuez y el rio Tajo.

Precio UN REAL persona.

Dichas vistas están tomadas con toda perfección, de suerte que entusiasman al que ya en algun tiempo haya visto la corte, y el que no la haya visto toma una idea de lo que es en sí, y sobre todo de su Puerta del Sol tan memorable por todos conceptos.

VENTA

DE

DOS CASAS

Y UNA YUGADA DE TIERRA.

Quien quisiere comprar dos Casas sitas en el casco de esta ciudad, la una en la plazuela de Santa María de los Caballeros, señalada con el número 1.º, su renta anual 800 reales: la otra en la Ronda de Corpus número 12, su renta anual 400 rs. reedificadas de todo gusto y por el estilo moderno; y una yugada de tierra en el término y lugar de Retortillo, su renta anual veinte y cuatro fanegas de trigo candeal y de buena calidad.—Pasará á tratar con don Manuel Hernandez Baquero, su dueño, vive Plaza Mayor, número 40.

SUBSISTENCIAS.

Precio de los granos

Y OTROS ARTÍCULOS EN ESTA CIUDAD.

Trigo.	20 á 22 fanega.
Cebada.	12 á 13 id.
Centeno.	12 á 13 id.
Garbanzos.	50 á 60 id.
Garrobas.	14 á 16 id.
Bacalao.	30 á 38 arroba.
Bacalao Escocia.	62 á 64 id.
Arroz.	32 á 33 id.
Azúcar blanca.	58 á 60 id.
idem terciada.	48 á 50 id.
Aceite.	64 á 65 id.
Jabon.	58 á 60 id.
Cañaño.	96 á 100 id.
Cacao.	6 1/2 á 7 libra.
Jamon.	19 á 20 cts. id.

EDITOR, Pedro Hourcade.

SALAMANCA.

Imprenta de Moran, calle de la Rua, núm. 45.